

El fuerte La Asunción

Antes de partir, Mendoza había enviado a don Juan de Salazar para que buscara a Ayolas, lo que fue inútil. A principios de 1537 Ayolas se internó en las selvas del Chaco buscando las Sierras de Plata junto con sus compañeros, y allí fue muerto por los indios.

Pero esto se supo mucho después; Salazar se resignó con la idea de que Ayolas había desaparecido o se había internado en la profundidad de aquellas selvas desconocidas. No tenía forma de llegar a él, de modo que optó por regresar a Buenos Aires.

Antes de hacerlo, fundó un fuerte sobre el Río Paraguay: lo llamó La Asunción, por ser ese día 15 de agosto. Allí, cuatro años después, surgiría la ciudad de Asunción del Paraguay.

Así como Mendoza nombró como su sucesor a Ayolas, éste había tomado la precaución de designar a Domingo Martínez de Irala para su reemplazo, en caso de que muriera. Este hombre pasó a ser el Gobernador, con todos los atributos que las capitulaciones conferían en un primer momento a Mendoza, al no tenerse noticias sobre Ayolas.

Irala decidió que no tenía sentido que los españoles en el Plata estuvieran repartidos en varios lugares, de modo que ordenó despoblar Buenos Aires, reuniendo a todos en Asunción. Al principio hubo protestas, pero la orden fue cumplida y en 1541 la población de Buenos Aires se trasladó a Asunción del Paraguay. Antes de partir dejaron señales de modo que quienes llegaran desde España supieran que los habitantes se hallaban en su nuevo asiento. Comenzó así un periodo de prosperidad para Asunción, que hasta 1617 fue cabeza de la Gobernación del Río de la Plata.

Antes de partir, Mendoza había enviado a don Juan de Salazar para que buscara a Ayolas, lo que fue inútil. A principios de 1537 Ayolas se internó en las selvas del Chaco buscando las Sierras de Plata junto con sus compañeros, y allí fue muerto por los indios.



Arribo Europeo.